

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan merupakan hasil akhir dari sebuah penelitian. Kesimpulan yang dapat di ambil dari penelitian ini adalah:

1. Aplikasi *planning* terhadap peningkatan ekonomi wirausaha kelompok ternak kambing “Karya Putra Mandiri” di Desa Blimbing Kec. Rejotangan Kab. Tulungagung dalam perspektif ekonomi Islam, tujuan utamanya adalah mengembangkan dunia usaha dalam bidang peternakan maupun pertanian untuk melakukan kerja sama dengan memanfaatkan potensi yang ada disekitar, demi kesejahteraan anggota maupun masyarakat. Alasan utama mendirikan usaha ternak kambing adalah dengan melihat kondisi makanan yang melimpah berupa limbah untuk makanan ternak kambing di Desa Blimbing yang orientasinya untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan untuk mendukung program pemerintah yaitu pengembangan produktifitas ternak kambing sebagai swasembada atau penghasil daging dan susu.
2. Aplikasi *organizing* terhadap peningkatan ekonomi wirausaha kelompok ternak kambing “Karya Putra Mandiri” di Desa Blimbing Kec. Rejotangan Kab. Tulungagung dalam perspektif ekonomi Islam bahwa proses *organizing* telah di manajemen sebaik mungkin sehingga banyak masyarakat ingin bergabung menjadi anggota dalam wirausaha ini, pengurus dan anggota berinisiatif untuk membentuk anak kelompok yang terdiri dari : Putra Sukses Mandiri, Putra

Prestasi, dan Jaya Mandiri. Faktanya dari hasil mendirikan anak kelompok, kini kelompok ternak kambing mengalami banyak kemajuan yang luar biasa.

3. Aplikasi *actuating* terhadap peningkatan ekonomi wirausaha kelompok ternak kambing “Karya Putra Mandiri” di Desa Blimbing Kec. Rejotangan Kab. Tulungagung dalam perspektif ekonomi Islam, bahwa *actuating* yang dilakukan oleh kelompok, di antaranya:

- a. Pengembangan bibit ternak kambing

Pembibitan kambing dilakukan dengan cara kawin alami karena dengan kawin alami tingkat keberhasilannya masih sangat tinggi, tidak membutuhkan pengeluaran biaya yang besar dan tidak membutuhkan banyak tenaga kerja apabila dibandingkan dengan Inseminasi Buatan (IB) atau kawin suntik dan jumlah bibitan yang dihasilkan ditahun 2017 sekitar 60 ekor.

- b. Penggemukan ternak kambing

Tujuan melakukan penggemukan kambing adalah untuk meningkatkan berat badan saat penjualan. Bahan baku (pakan) ternak kambing memiliki peran penting dalam proses penggemukan karena, dengan memberikan makanan yang sesuai standar maka akan memperoleh hasil yang optimal, salah satunya dengan melakukan fermentasi pakan ternak dilakukan untuk menjaga kualitas nutrisi pakan ternak meskipun disimpan dalam waktu yang lama, karena pakan fermentasi dinyakini memiliki banyak manfaat bagi binatang ternak salah satunya kambing dan hasil pakan fermentasi yang dihasilkan ditahun 2017 sekitar 3 ton.

c. Produksi susu kambing

Susu kambing memiliki banyak manfaat yang baik untuk kesehatan. Oleh karena itu, para peternak kambing memiliki peluang untuk memproduksi susu dan memasarkannya. Bahwa hasil produksi susu selama 1 bulan menghasilkan 7-8 liter, jika dihitung dalam bentuk 1 tahun (2017), menghasilkan sekitar 84 liter. Produksi susu bisa dijual secara langsung dalam artian belum diolah, bisa juga dibuat es krim. Jadi, produksi susu ini diolah sesuai kemampuan anggota. Dari hasil penjualan susu memperoleh uang sekitar 210.000 setiap bulan.

d. Pengolahan limbah ternak

Tujuan dari melakukan pengolahan limbah ternak adalah untuk memanfaatkan sumber daya yang ada seoptimal mungkin, yang nantinya dapat memberikan nilai lebih dalam usaha ternak kambing “Karya Putra Mandiri”. Kelompok mengolah kotoran ternak kambing dengan mengolahnya menjadi pupuk organik. Pupuk organik tersebut dikemas dalam kemasan sak. Harga jual pupuk organik produksi kelompok “Karya Putra Mandiri” adalah Rp. 17.000,00 per sak (50 Kg) dan dalam satu tahun (2017) menghasilkan sekitar 20 ton atau 20.000 kg.

e. Pengolahan pakan ternak.

Kelompok peternak dalam seksi pakan adalah melakukan pengolahan pakan (fermentasi) guna untuk meningkatkan kualitas dan nilai jual dari ternak yang telah mengalami peningkatan. Pengolahan pakan dengan cara fermentasi merupakan salah satu cara pembuatan pakan alternatif yang

dapat dimanfaatkan oleh peternak agar hasilnya lebih baik. Bahan yang digunakan di antaranya: kangkung kering, polar, kulit bawang, kulit kacang kedelai, kemudian dihaluskan menggunakan mesin penghalus. Jadi, kambing tidak hanya diberi makanan hijauan tetapi juga makanan olahan dari kelompok. Pakan yang telah difermentasikan sangat baik diberikan pada ternak di waktu siang maupun sore hari setelah ternak memakan rumput (dedaunan).

Jadi, tujuan *actuating* dalam kelompok ini adalah untuk meningkatkan pendapatan anggota melalui usaha ternak kambing dari pembibitan hingga pengolahan pakan, harapannya kelompok ternak “Karya Putra Mandiri” dapat menciptakan usaha peternakan yang ramah lingkungan dan terintegrasi, sehingga dalam jangka panjang kesejahteraan bukan hanya dimiliki anggota namun juga masyarakat sekitar Desa Blimbing.

- f. Aplikasi *controlling* terhadap peningkatan ekonomi wirausaha kelompok ternak kambing “Karya Putra Mandiri” di Desa Blimbing Kec. Rejotangan Kab. Tulungagung dalam perspektif ekonomi Islam secara umum dilakukan setiap bulan, dengan tujuan untuk membahas perkembangan kelompok, karena sebuah komunikasi dalam usaha kelompok sangat diperlukan demi tercapainya tujuan visi dan misi yang sudah dibuat bersama.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang terangkum dalam kesimpulan, maka penulis merekomendasikan berupa saran-saran sebagai berikut:

1. Kepada kepala Desa Blimbing dan pemerintahan setempat

Hendaknya pemerintah mendukung dan memfasilitasi secara maksimal usaha kelompok ini untuk meningkatkan pengembangan budi daya kambing secara optimal dan efisien. Misalkan dengan memberikan inovasi teknologi terbaru kepada kelompok ini untuk mengembangkan usahanya khususnya dalam pengolahan limbah.

2. Kelompok wirausaha ternak kambing “Karya Putra Mandiri”

Hendaknya kelompok ternak ini mengajukan proposal untuk diajukan ke dinas peternakan kabupaten supaya mendapatkan sarana dan prasarana dari pemerintah demi keberlangsungan usaha, misalnya terkait teknologi (pengolahan pakan, pengolahan limbah) yang digunakan masih sederhana pengolahannya.

3. Kepada peneliti yang akan datang

Hendaknya peneliti yang akan datang dapat mengembangkan pengetahuan yang berkaitan dengan implementasi manajemen terhadap peningkatan ekonomi, karena ini bukan merupakan penelitian final. Secara garis besar, penelitian ini masih langkah awal bagi kelompok ternak kambing “Karya Putra Mandiri”, sehingga dapat dijadikan bahan acuan untuk penelitian selanjutnya yang sejenis.